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大公報記者
溫穎芝（文） 林良堅（圖）
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溫碧霞（Irene）演藝生涯中予人印象最
深刻的角色，相信是她在電視劇《火玫瑰》中
飾演的海潮，電影的代表作品，反而不太多。
拍電影入行的Irene，一直有一個電影夢。入
行三十多年，她都在等待一個夢寐以求的角色
，終於在去年她等到了。在電影《墮落花》中
，她飾演的 「傅餘雨」 是製毒家族的一分子。
她早前接受大公報記者專訪時，分享今次的拍
攝以及得獎感受。Irene說： 「最初收到劇本
，知道演一個有毒癮的角色，而且背景很神秘
，我真是好開心，因為一直好想演這類角色，
可說是夢寐以求。」

睇《黑天鵝》取經
為了演好這個角色，她做了很多資料搜集

，接觸過很多曾經吸毒的人，去了解吸毒後的
狀態及反應。Irene說： 「他們的情緒起落好
大，一係很不開心，一係就覺得整個世界都好
靚，沒有中間點。他們又會很興奮，有幻覺，
所以會失眠。」 戲中溫碧霞有多場突破性的演
出，如在後巷被圍毆，與
女演員陳漢娜接吻等。她
覺得最難的一場戲，就是
演繹吸毒後的狀態，她說
： 「那場戲要在一個好浮
的狀態，真是好難演。」
為此，她特別減了五磅，
並說： 「拍攝當日，我令
自己變得憔悴，再瘦一點
，又飲了少少酒。我有參
考過一些電影作品，像荷
里活片《黑天鵝》，我一
直好想拍一部這樣的戲，
傅餘雨這個角色跟 『黑天
鵝』 有點相似，對我來說
是很大挑戰。」

戲中另一場突破演出
，就是她跟陳漢娜的吻戲
，亦是Irene首次與女演員
拍親熱戲。她表示拍攝時
不會尷尬，自己看過很多
同性戀題材的電影，如《
春光乍洩》、《斷背山》
等。她覺得同性戀題材的
電影好少，這次新片描寫
兩個女性之間的感覺，是
很自然地發生，拍攝時不會尷尬。反而之後看
電影時，才發現原來演得這麼激。她笑說： 「
我咁大個女都未試過錫女仔，覺得很特別。跟
女仔拍接吻戲感覺溫暖些，我們之間有種奇妙
的火花，感情流露得好自然。」

問到會接受更激的演出嗎？她想了想，說
： 「我沒有想過自己的底線，演員要做好自己
，一個成功的演員，每次演一個角色都要放盡
去演。演出時要全情投入，不會去想界限在哪
裏。」 現實中，她既是妻子又是媽咪，會否因
為這兩個身份拒絕太暴露的演出？她說： 「我
沒有想太多，當然太暴露的戲盡量都不要了，
但我不想給自己定底線，演員要豁出去。我一
直好勇敢去嘗試，要放開懷抱，希望拍到導演
想要的感覺。」

獲獎後更有信心
Irene坦言現在接拍電影，老公給予她很

大自由度。她亦告訴對方會演一個很有挑戰性
的角色，但不用徵詢他，老公向來支持她的決
定，明白她要完成一件事，一定會全情投入，

也知道演戲是她的夢想。至於兒子，要待他長
大後才可以給他看這部新戲。這次Irene演到
自己一直希望演的角色，下一部戲又想挑戰什
麼呢？她笑說： 「演員很被動，我等了這麼久
才遇到這個角色。點解我會成立自己的工作室
？其實亦因為自己有野心，希望拍一些我想拍
的戲，演有挑戰的角色。很多角色我都未演過
，例如患精神分裂症的人、盲人、老人……任
何角色與我反差大的，都是一個嘗試，反差越
大我越想挑戰。

《墮落花》整部電影的氣氛很沉重、暗黑
，問到拍攝數月，是否難以抽離呢？Irene不
諱言是難的，她每次演一個角色都抽離不到，
會當了自己是戲中人物。所以拍攝此片期間，
她回家後亦失眠，情緒仍很高漲，可能是太投
入了。完成這部戲的拍攝後，她去了一趟旅行
調節自己。她說： 「我每次完成一個工作，就
會讓自己休息充電，去度假輕鬆一下。」

努力是有回報的，溫碧霞早前憑《墮落花
》奪得 「愛爾蘭第8屆絲綢之路國際電影節」

「最佳女主角」 ，這是她
第一次得到女主角的獎項
，初嘗 「影后」 滋味。演
技獲得肯定，問到會否有
吐氣揚眉的感覺呢？她笑
說： 「其實我提名過好多
次，第一部戲《靚妹仔》
已經入圍金像獎 『最佳新
演員』 ，《出埃及記》又
在西班牙影展獲 『最佳女
配角』 提名，我亦在澳門
拿過女配角獎項。今次是
第一次獲女主角獎，也是
我第二個獎項。我覺得自
己還有很多空間，這一刻
我對自己更有信心，始終
經歷過這麼多，拍了這麼
多戲，每一部戲都有得益
，演技是要浸的。從小到
大我對自己有要求，演技
亦早已被人肯定，只是未
有攞到真正的獎項。」

疫情下勤做運動
在香港土生土長，溫

碧霞不諱言曾經期望憑新
戲獲 「香港電影金像獎」 提名，可惜最終未能
如願。她承認確是有點失望，但不是為了自己
，而是為整部電影未有入圍感到失望。Irene
說： 「我覺得戲中的演員、攝影、美術、導演
配合得好好，才會入圍這麼多影展，我戥大家
失望。」 問到是否最想得到金像獎？她指不是
的，在愛爾蘭影展得獎亦是很大的鼓勵，因為
入圍作品來自不同國家及地方，都是很優秀的
。她也為自己得獎而驕傲，因為是大會評審覺
得她演得好，才頒獎給她。

受疫情影響，原本《墮落花》一片安排在
四月上映，結果一再延期，現定於五月二十八
日上映。Irene相信票房會因為疫情受到影響
，但相信好的作品會有人欣賞。原本她要出席
大阪電影節，現在也因為疫情取消。這段時間
她留在香港，在家努力做運動，保持健康體魄
，亦有帶兒子去打波、行山，兒子亦有在家補
習。她說： 「我的生活不是受到太大影響，我
們不會去人多的地方，出街也會戴口罩。大家
應該抱正面的想法，疫情會過去，一切都會變
好。」

出道作：《靚妹仔》
電影／獎項：
《英雄喋血》第3屆澳門國際電影節金蓮花獎 「最佳女配角」
《墮落花》愛爾蘭第8屆絲綢之路國際電影節 「最佳女主角」
電視劇／角色：
《火玫瑰》海潮 《封神榜》蘇妲己

組合Mirror成員姜濤早前推出抗疫歌曲《蒙着
嘴說愛你》，感謝醫護人員，並為香港人加油打
氣。姜濤和經理人花姐更邀請多位圈中人，包括
鄭裕玲（Do姐）、許廷鏗、林欣彤、陳柏宇等，
齊齊做出歌曲MV中的簡單跳舞動作，再拍攝一條
短片。

姜濤說： 「衷心感謝每位前輩二話不說便幫
手，特別要多謝Do姐。」 他表示，沒想過Do姐一
口答應，還認真學
習舞步。姜濤希望
透過今次的短片，
提醒大家要忍耐，
很快大家便不用蒙
着嘴說愛你。
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蘇玉華潘燦良
終於結婚

現年五十二歲的蘇玉華，與二○一九年憑電
影《逆流大叔》角逐香港電影金像獎 「最佳男配
角」 的潘燦良，愛情長跑二十四年。多年來，蘇
玉華不時被追問何時結婚，但二人似乎十分享受
拍拖，而且相當恩愛，一直未有結婚打算。終於
，近日喜訊傳出，蘇玉華與潘燦良正式入紙婚姻
註冊處，申請結婚。

其實，潘燦良曾多
次向女友求婚。數年前
蘇玉華出席活動時，自
爆二○一三年二人一起
去日本旅行時，男友已
求婚成功，只是他們一
直未有辦理結婚手續。
今次二人終於拉埋天窗
，可喜可賀。

◀蘇玉華（右）與潘燦
良結束愛情長跑，入紙
註冊結婚

姜濤謝Do姐
助陣抗疫短片

受疫情影響，戲院停業了一段時間，早前才
重開。電影《我們永不言棄》就趁戲院重開搶閘
上映，並舉行首映，不少藝人出席欣賞，如廖碧
兒、林曉峰、梁漢文、張兆輝等。大家都很守規
矩戴着口罩進場，而且隔行坐。

梁漢文最近體重大增至一百五十五磅，為了
十月舉行的演唱會，他
請教了身邊多位朋友，
取得減肥秘笈。他首先
採用了鄭秀文提供的菜
湯減肥法，很快便瘦了
六磅，現時其目標是減
十幾磅。廖碧兒則表示
，最近忙於在家拍片，
學剪片，亦有在網上教
網民下廚。

▶姜濤（左）邀請
鄭裕玲拍攝短片

梁漢文
為十月個唱減磅

◀梁漢文出席首映活動

愛
爾
蘭
首
獲
女
主
角
獎

堅
持
追
夢

▲溫碧霞（右）在新片裏與陳漢
娜演繹激情戲 劇照

溫碧霞主要作品

▲溫碧霞希望嘗試不同的角色

▲《墮落花》將於五月尾上映


